

ACTA ASAMBLEA GENERAL BAH

Patio Maravillas 7 de agosto de 2013.

Asisten: Guinda, Estrecho, Carabah, Prospe, Desbahrio, Tomatetuán, Tirso, Elipa, GG, Lavapies, Bahdeverde

Modera: Estrecho

Toma acta: Guinda

Hora de inicio: 19:30

Hora de finalización: 22:30

Resumen

Acuerdos y compromisos

Nuevo grupo. Prospe ofrece 2 personas para amadrinar el nuevo grupo del barrio San Juan.

Fondos furgonetas. Se congelan los fondos para las furgonetas.

Almacén. Se acuerda que se entreguen 3 y 5 bolsas a las personas externas al BAH que ayudaron el año pasado en la construcción del almacén.

Plenario repolitización. Se recuerda a las comisiones que surgieron tras el plenario que había compromiso de entregar resultados en el mes de julio.

Comisión para la clarificación funciones GG (por llamarla de alguna forma).

Se acuerda que los criterios para conformar la comisión sean los siguientes:

Sin implicación personal

Diversidad y equilibrio entre gente con antigüedad y gente más nueva, hombres y mujeres, etc.

Conocimiento del trabajo del GG

Experiencia en mediación y labores hortícolas

5 personas mínimo

Tener disponibilidad en agosto y septiembre

Que sean de diferentes grupos del BAH

La comisión debería estar formada y funcionando para el 20 de agosto. El plazo para presentar conclusiones es octubre. Se presentarán propuestas de actuación, no decisiones.

Tareas

Incineradora. Propuesta: crear un grupo de acción. Las interesadas quedan en el domingo verde del 15 de septiembre. Si surge gente interesada antes que envíe su correo a la lista general.

Dossier GG. Para la próxima asamblea se acuerda que se hable en los grupos que no lo han hecho. Se pide a su vez que se señalen los temas más candentes para tratar en un posible plenario.

Próxima asamblea de septiembre

Fecha: 4 de septiembre

Lugar: Patio Maravillas

Hora: 19:00

Modera: Guinda (reserva sala para asamblea: contactopatio@gmail.com)

Toma acta: Tomatetuán

Orden del día

1. Breves

- 1.1. Rectificaciones al acta anterior
- 1.2. Respuesta de la Prospe al amadrinamiento del nuevo grupo en barrio San Juan
- 1.3. Fondos furgoneta
- 1.4. Bolsas para la ayuda al almacén
- 1.5. Correo cuentas GG
- 1.6. Domingos verdes
- 1.7. Incineradora
- 1.8. Estado comisiones del plenario
- 1.9. Verduras para Mabel de Lakabe

2. Largos

- 2.1. Propuesta de los mediadores del conflicto en el GG
- 2.2. Dossier GG
- 2.3. Evaluación bolsa e informe agrícola

1. Breves

1.1 Rectificaciones al acta anterior

El GG quiere rectificar lo siguiente: aunque no vetan Facebook, no es que no les guste nada, dentro del grupo gusta y no gusta a partes iguales. Aseguran también que a día de hoy por su parte no hay coordinación con BAH-Valladolid; con BAH-San Martín sí la hay para comprar el plantel, pero no más caro, como se dice en el acta de julio.

1.2 Respuesta de la Prospe al amadrinamiento del nuevo grupo en barrio San Juan

Sí quieren amadrinar el nuevo grupo ya que encaja con su filosofía. Hay 2 personas dispuestas. Si es posible empezarán a reunirse en septiembre.

1.3 Fondos furgoneta

De los grupos que faltaban por pronunciarse en el acta anterior respecto a la congelación de los fondos de las furgonetas a Prospe y Carabah les parece bien y a Lavapiés lo condiciona a que la comisión económica dé el visto bueno.

El acuerdo final es que se congelen los fondos para las furgonetas

1.4 Bolsas para la ayuda al almacén

Se remite al acta de julio (punto 1.3). Todos los grupos están de acuerdo excepto Tirso que no lo han hablado y Estrecho que no tienen disposición en contra.

Se acuerda que se entreguen 3 y 5 bolsas a las personas externas al BAH que ayudaron el año pasado en la construcción del almacén.

1.5 Correo cuentas GG

El GG envió un correo sobre las cuentas y gestión de Casa de Mar hace poco. Piden que no se le haga caso ya que no todo el GG se reunió para mandarlo y quieren reescribirlo juntas y enviarlo de nuevo.

1.6 Domingos verdes

Este domingo (11 de agosto) es verde y el grupo responsable es Carabah. Se queda a las 8:30 en Conde de Casal. El menú será vegetariano. Llevan plazas libres en coche.

El 25 de agosto ningún grupo se ha hecho cargo.

Si algún grupo se anima que avise al GG, Si no hay aviso, no se comprometen a estar.

Lavapiés hace notar que hay 3 Domingos Verdes seguidos en septiembre, el GG pensará si conviene o no cambiar uno para octubre.

1.7 Incineradora

Bahdeverde, en su acción de “amadrina una lechuga”, hizo difusión de la problemática.

Lavapiés va a preguntar a organizaciones con experiencia en hacer presión para coordinarse.

Prospe considera básico y prioritario el tema. Debería surgir un grupo que actuase como núcleo duro de respuesta desde el BAH. Están preocupados porque es algo que puede echar

por tierra el proyecto agroecológico del BAH y a la vez ven que la Coope no tiene capacidad para dar respuesta.

Se plantea la propuesta de formar comandos de “informadores ambientales” para dar info por Perales y alrededor.

Ruth (Carabah) Por lo visto en Álava, hace 1 ó 2 años se consiguió parar una incineradora. Se propone ponerse en contacto con ellos para ver qué tipo de acciones llevaron a cabo y cómo lo consiguieron.

Raúl (GG) ve importante retomar en septiembre, informará de todo lo que se haga en el pueblo e invita al BAH a pensar qué se puede hacer a nivel de Cooperativa.

Conchi (Lavapiés) habla de que estaría bien que las acciones tuviesen una dimensión lúdica para motivar a la gente (el “flow” flamenco en bancos, etc) o lo que se nos ocurra.

Se hace una reflexión de que esto es político y siempre se está hablando dentro del BAH de lo político en abstracto, pero luego no somos capaces de hacer nada en lo práctico. ¿A qué dedicamos nuestras energías? Podríamos sumarnos a organizaciones antiincineradoras, formarnos para poder informar bien sobre esto en el pueblo, intentar acciones más visibilizadoras...

Propuesta: crear un grupo de acción. Los interesados quedarían en el domingo verde del 15 de septiembre. Si surge gente interesada antes que envíe su correo a la lista general. Prospe se compromete a enviar un mail a la lista general convocando a la gente para esto.

1.8 Estado comisiones del plenario

Extrecho lanza la pregunta de cómo van los grupos de trabajo que se formaron tras el Plenario de Repolitización.

Grupo de trabajo “grupos de debate” (conocido internamente como “la mañana”): 4-5 reuniones. Desde hace un mes o mes y medio parada.

Grupo de trabajo “propuesta temática repolitización cotidiana”: por lo que parece, parada

Comisión “propuesta Guinda”: por lo que parece, parada

Se recuerda que había compromiso de entregar algo en el mes de julio (esto es un tirón de orejas) y desde la Asamblea se anima a los grupos de trabajo a continuar con ello!

2. Largos

2.1 Propuesta de los mediadores del conflicto en el GG

Antes de nada Conchi aclara que la comisión trataría de clarificar el trabajo del GG (¿derechos y deberes?), no es una comisión para decidir nada ni para mediar en un conflicto, sino para

establecer y definir mejor algunos criterios (¿qué implica estar en el GG en cuanto a lo laboral y lo social? ¿competencias de las personas que lo integran? Es decir, completar y avanzar en el trabajo de actualización que se ha hecho del Dossier del GG, etc) El GG lleva trabajando más de un año en esto, el trabajo de gestión emocional ha tenido resultados durante un tiempo, pero hay una situación de emergencia que se ha resuelto temporalmente hasta octubre reorganizando el trabajo y ahora necesitan que la Coope ayude.

Olmo (GG) aclara que hay que ir a lo concreto: no vale decir que la gente del GG debe tener “compañerismo” o conceptos de este tipo, sino poner ejemplos de cómo.

Carabah: no tenían claro si se trataba de un conflicto laboral o personal, así que no trabajaron sobre criterios para la formación de la comisión.

Bahdeverde: no trabajaron sobre los criterios, pero ofrecen gente para la comisión.

Prospe: Proponen que las personas que conformen la comisión no tengan una implicación personal, que haya un equilibrio entre veteranxs y gente más nueva, pero con algo de experiencia en el BAH (2-3 años), con capacidad de síntesis, conocimientos de mediación o psicología y voluntarixs. Además debería aclararse bien qué parte del conflicto es personal, qué parte de organización del trabajo y qué parte es de ideario. Hay gente de su grupo dispuesta a participar en la comisión.

Desbahrío: Les falta información. Proponen que la gente que conforme la comisión sea gente imparcial pero que tenga confianza con el GG, con experiencia en gestión de conflictos y labores hortícolas. Que el trabajo de la comisión se centre en la parte técnica y en las capacidades de los trabajadores. Agradecen a Conchi y a Javi el trabajo realizado y al GG por el curro y el desgaste.

Tomatetuán ofrecen una persona a la comisión. Piden imparcialidad y conocimiento de la huerta.

Tirso: no lo han hablado. Proponen que se siga el guión de Conchi y Javi.

Lavapiés: proponen que la comisión no la formen más de 5 personas (cuestión logística de transporte a la huerta), que tengan disponibilidad en agosto y septiembre para acompañar al GG en algunas de sus jornadas. Sugieren que estaría bien alguien de Bahpalante, por su experiencia en huerta y en la coope. Las personas integrantes deberían tener experiencia y también haber gente de una antigüedad moderada (2-3 años en el BAH), que sean de distintos grupos, con formación en mediación y al menos una persona que conozca bien el trabajo de la huerta. Además que no tengan conflicto de intereses con el GG. Si alguien se había apuntado a la Comisión de seguimiento del conflicto del GG o estaba pensando en hacerlo, estaría bien que se sumase a esta comisión. Insisten en que esta comisión no decidirá nada, sino que lo hará la Asamblea en su momento. Tienen gente dispuesta a entrar en la comisión.

Elipa: proponen que las personas de la comisión han de tener disponibilidad en agosto y septiembre. Les parece difícil la imparcialidad. No tienen a nadie dispuesto a entrar en la comisión.

GG no comentan

Guinda: no habló el asunto de la comisión. Del texto enviado le surge la pregunta de ¿los problemas personales del GG están perjudicando a la cooperativa?, por otro lado se confía en la profesionalidad de los integrantes del GG. Además, como propuesta insiste en la evaluación externa por persona de experiencia en labores hortícolas y organización de grupos de trabajo. La respuesta del GG a la pregunta es que sí, estos problemas influyen en el trabajo, pero consideran que es un problema de toda la cooperativa, no solo del GG.

Estrecho: proponen que los integrantes de la comisión nunca sean más de 7, el 5 es un buen número. La diversidad sería deseable. Ven complicada la disponibilidad. Sugieren buscar espacios neutros para reunirse y que las primeras reuniones tengan lugar sin la presencia del GG. Habría que poner un plazo para que no se eternice. Indican que la falta de protocolos de actuación (por ejemplo, sobre el uso de la Casa de Mar) puede ser una causa de conflicto.

Conchi (Lavapiés) aclara que esta clarificación sobre el funcionamiento del GG es un curro que la Coope debe hacer no solo porque haya este conflicto, sino que es un trabajo para toda la Coope.

Así pues se acuerda que los criterios para conformar la Comisión sean los siguientes:

Sin implicación personal o que la implicación no afecte en esto

Diversidad y equilibrio entre gente con antigüedad y gente más nueva (pero que conozcan la huerta y la Coope), hombres y mujeres, etc.

Conocimiento del trabajo del GG

Experiencia en mediación y labores hortícolas

5 personas mínimo

Que tengan disponibilidad en agosto y septiembre

Que sean de diferentes grupos

Las personas de la Comisión no tienen que reunir todas las características a la vez.

Sea que no sale tanta gente como la esperada o que no se cumplan todos los requisitos, se acuerda que se forme la Comisión.

Se enviará un correo esta semana para que los grupos puedan hablarlo el próximo martes y para quedar durante la próxima semana.

La comisión debería estar formada y funcionando para el 20 de agosto.

El plazo para presentar conclusiones es octubre. Se presentarán en la Asamblea General propuestas de actuación, no decisiones.

2.2 Dossier GG

No lo han hablado: Carabah, Bahdeverde, Prospe, Desbahrío, Tirso

No tienen propuestas: Tomateteuán

Piden prórroga: Lavapiés. Consideran que la Comisión que se forme para la clarificación del funcionamiento del GG puede aportar cosas al Dossier

Elipa: No les ha dado tiempo a trabajarlo todo, pero consideran que habría que trabajar los siguientes ítems: jornada de 40 horas, criterios de inclusión en el grupo de huerta (GG), uso de la Casa de Mar. En cuanto a los criterios de selección de las personas integrantes del GG hay unanimidad en que no gusta que no se priorice a la gente de la cooperativa y que haya criterios de selección (nota del que suscribe; lo primero ya es un criterio de selección).

Guinda pregunta si el tiempo de transporte está incluido en la jornada laboral. Se responde que desde el 2002. Además, según el cuadro de porcentaje de horas destinadas a las distintas labores del GG, les parece mucho una media de 2 horas de reuniones diarias y si esto no supone que no se es efectivo con los tiempos. Se responde que ese número es una media entre invierno y verano, muchas veces durante el invierno con mal clima y sin posibilidad de trabajo en la huerta la mayor parte del tiempo se dedica a reuniones de planificación, organización, políticas, etc.

Estrecho: puntualizan que parece que en el dossier se mezclan las competencias del GG y las de la asamblea (por ejemplo con la cesión del semillero, el uso de la Casa de Mar, decisión de la jornada de 40 horas). Además añade lo siguiente:

- Duda de la efectividad de reducir el tiempo de casting a 15 días. No está claro en el dossier, por lo menos reescribir el párrafo que está confuso.
- Definir el uso de la Casa de Mar y las responsabilidades de los usuarios que compartan recursos (material, electricidad, agua,...)
- Los tanto por ciento de los tiempos dedicados a la jornada laboral deberían ser guías, no objetivos fijos
- Debatir el tiempo de permanencia máxima en el GG
- Dudas en la rotación de los ministerios del GG, en algunos no viene aclarado. El GG puntualiza que la idea es que sean anuales con flexibilidad)

Para la próxima Asamblea se acuerda que se hable en los grupos que no lo han hecho. Parece importante para que la Comisión encargada de la clarificación del funcionamiento del GG pueda trabajar mejor.

Dada la importancia que parece que tiene el tema, se pide a su vez que se señalen los temas más candentes a tratar en un posible plenario en el futuro.

2.3 Evaluación bolsa e informe agrícola

Carabah. 9 bolsas. Menos cantidad que el año pasado. Pocos tomates, pepinos amargos y zanahoria pequeña. El grupo bien.

Bahdeverde. 9 bolsas. Un poco escasas con respecto al año pasado. Albahaca y lechuga buenas. Grupo contento con gente nueva.

Prospe. 13 bolsas. Buena cantidad. Agradecen bichos en la verdura. Grupo: si se forma el nuevo de San Juan, cederían una bolsa (que habían asumido por la desaparición de Sanse)

Tomateuán. 6 bolsas. Julio escaso. Lombarda y calabacín muy bien. Cebollas algo blandas, borraja algo seca. Grupo bien.

Tirso. 11 bolsas. Algo escasas. Grupo con renuevos pero bien

Lavapiés. 17 bolsas +masajista+Vicente. Calabacín buenísimo. ¿coles en verano?. Una semana vino floja, querrían más variedad. Grupo flojo pero recuperándose, se van 4 medias bolsas, pero tienen gente para cubrir.

Elipa. 8 bolsas. Escasilla. Albahaca y remolacha buenísima. Grupo flojo de fuerzas.

Guinda. 9 bolsas. Escasa. En Septiembre se queda una bolsa libre.

Estrecho. 13 bolsas, asumen 1 y media. Bajón al no ver tomates, se recuperan con arrumacos. Bien lechuga, calabacín y pepinos. Grupo cohesionado, pero con gente nueva que ha fallado al poco tiempo y alguna gente que se va.

GG. Recuerda que hay coles de primavera. No va a haber tantos tomates como el año pasado probablemente porque en mayo y junio no ha hecho el calor suficiente para que las plantas crecieran convenientemente, además esto ha retrasado el calabacín y el pepino. Ya hay berenjenas y pimientos. Informan que el 15 de agosto por la mañana van a sacar la patata. Enviarán un mail de recordatorio para quien se quiera apuntar. Se está metiendo la planta de invierno.

Punto adicional

La Comisión Económica no ha hecho acto de presencia, por lo que el dinero lo recoge el GG que se lo hará llegar. Este mes no hay recibís.